

つくりもっ子

能登町立小木小学校便り
No. 11

令和7年3月6日



1年生が12月に植えたプランターのチューリップが揃って芽を出しました。登校してくると、芽が出ているかなと心配そうに見ていた1年生も嬉しそうに生長を見守っています。

さて、早いもので令和6年度も最終の月となってしまいました。6年生は残り1週間ほどです。今年度は、6年生がスローガン「ゴールをこえろ！43人！心1つにせんかいね！！」を提案し、全校で目標達成に向け心を一つに頑張ってきました。勉強も行事も、一人一人が目標を掲げ、達成できるよう努力する子供たちに成長しました。この1年間、「やりきる」まで頑張ったことで、「できる」ことが増えた子どもたち。3月は、子どもたち同士でそれを認め合い次の意欲につなげたいと思います。保護者の皆様、地域の皆様にも、子どもたちの成長を見付け、褒めていただけると子どもたちの励みになります。よろしくお願ひいたします。

18日には、6年生9名が卒立っていきます。これからも、小木小学校の卒業生として引き続きあたたかく見守ってくださいますよう、お願い申し上げます。

災害復旧・復興に向け大変な中、子どもたちの学びを支え続けてくださり本当にありがとうございました。お陰様で、充実した教育活動を展開することができました。厚くお礼を申し上げます。

6年生を送る会（2/21）

初めて5年生が企画・運営をする会です。これまでお世話になった6年生にどうすれば感謝を伝えることができるか懸命に考え、準備してくれました。当日は、全校生にクイズを出したり、6年生対下級生で対決したりと楽しい時間を過ごすことができました。また、鼓笛隊の引継ぎ式も行いました。指揮者の6年生政田さんから5年生太田さんへ指揮棒が渡され、太田さんは、政田さんのようにみんなが指揮者を見て合わせられるよう頑張ると力強く宣誓してくれました。そして、2学期の終わりから6年生に教えてもらいながら練習してきた「鉄腕アトム」を太田さんの指揮のもと3~5年生で上手に演奏することができました。最後に、6年生がもっと6年生のことを知ってほしいと自分のことをクイズにして下級生に考えてもらいました。これまで、お世話してくれた6年生の違う一面が分かり、楽しいクイズでした。

6年生を送る会でよかったことは、1つ目は、自分の言うところをあまり囁きずに言えたことです。2つ目は、1~6年生が早口言葉や絵文字ゲーム、なぞなぞを楽しんでやってくれたことです。3つ目は、6年生のクイズが面白かったし、たくさん正解できてよかったです。4つ目は、準備や片付けで椅子をちゃんと出せたことと、5年生の企画が成功したことです。残念だったことは、司会で囁きずに言おうとしたけど囁んでしまったことと、鼓笛のドラムマーチで少しだけ間違えたことです。（5年）

6年生を送る会がありました。最初にクイズが出ました。最初は、簡単だなどと思っていたら急に赤塚先生のことが出てきて「難しいな」と驚きました。次は、急に緊急速報みたいな音が鳴り、6年生に挑戦状がきました。やってみると最初は引き分け、2回戦、3回戦は2対3で負けました。悔しかったけどすごく楽しかったです。次は、6年間の思い出スライドショーでした。すごく恥ずかしかったです。理由は、1年生の頃を見られるからです。もう1つ思ったことは、1年生から6年生の写真を見てすごく変わったなと思いました。その後、プレゼント渡しがありました。最初に4年生から寄せ書きのプレゼントがありました。もらったときに絵がうまいなと思いました。鼓笛は、6年生最後の鼓笛でした。少し寂しかったけど楽しかったです。またみんなで色々なことをしたいと思いました。（6年）



令和6年度 卒業証書授与式

3月18日（火）午前10時開式

小木小学校を楽しい学校にしようと頑張ってくれた6年生の卒業の日です。みんなでお祝いしましょう。



新1年生お招き会（2/28）

1年生が来年度入学する1年生9名を小学校に招待し、学校生活について紹介しました。勉強のことや、掃除、給食のことなど写真や動画を使って説明しました。また、生活科で準備した輪投げや釣り遊びを楽しんでもらいました。この1年間の成長が感じられる素敵な時間でした。



今日は、お招き会でひまわり組さんと遊びました。楽しかったです。ひまわり組のみんなが楽しいって思ってくれてありがたいと思いました。また来てほしいなと思いました。またひまわり組のみんなが来たら、一緒に遊びたいです。また来てくれるのを願っています。

今日は、お招き会をしました。ぼくは、司会をしました。お招き会が成功してうれしかったです。ひまわりさんが楽しそうでした。

今日は、お招き会がありました。ぼくは、勉強のことと、掃除のことを教えました。魚釣りも作りました。みんな楽しそうでよかったです。ひまわり組さんが一年生になったらもっと学校のことを教えたいです。縄跳びのことや児童集会のこと、どこに何年教室があるか教えたいです。

わたしは、今日お招き会を開きました。ひまわり組の九人が学校のことを、よく聞いて話すかったです。輪投げで二人が百点に入れていて、すごくびっくりしました。輪投げも魚釣りも全員できています。輪投げをいっぱい遊んでくれてうれしかったです。輪投げを作ったよかったです。ひまわり組さんが一年生になったら、いろんなことを教えたいです。

令和7年度 入学式

4月7日（月）午前10時開式

新入生も在校生も元気に登校しましょう。

教職員一同楽しみに待っています。



令和6年度 3月行事予定

日	曜	行事
1	土	
2	日	
3	月	全校集会 体重測定2～5年
4	火	学力向上タイム 児童理解の会
5	水	体重測定6年 クラブ（最終）
6	木	学力向上タイム 卒業記念写真撮影
7	金	体重測定1年 卒業記念写真撮影予備日
8	土	
9	日	
10	月	漢字計算ローマ字コンテスト なかよしアンケート
11	火	朝の読み聞かせ
12	水	委員会
13	木	学力向上タイム 職員会議
14	金	児童集会 卒業式予行
15	土	
16	日	
17	月	卒業式準備5限 安全点検
18	火	卒業証書授与式 10:00
19	水	
20	木	春分の日
21	金	
22	土	
23	日	
24	月	修了式 離任式
25	火	春休み
26	水	
27	木	PTA会計監査
28	金	
29	土	
30	日	
31	月	

【4月の行事予定】

7日	始業式・入学式（10:00）
8日	身体計測 給食開始 集団下校
15日	第1回PTA三役会・役員会
16日	県基礎学力調査・町学力調査
17日	全国学力・学習状況調査
18日	1年生を迎える会
24日	全国学力学習状況調査質問調査・歯科検診
25日	県基礎学力調査質問紙調査 授業参観・PTA総会・学級懇談・ PTA専門委員会

* 4月予定は変わることもあります。

今年度の小木小学校の教育活動について

令和6年度の小木小学校の自己評価の最終結果等をお知らせします。

昨年度と比較し、成果が見られた項目は、「難しいことや苦手なことでもあきらめずに頑張った。」（児童アンケート10.8%上昇）、「子どものよいところを見つけ、褒め、不安や悩みには、個に応じた対応をしている」（教職員アンケート肯定的評価100%）でした。また、保護者の皆様からは、「緊急時の対応がよい」「気軽に相談できる」「安全・快適な環境づくりにつとめている」「いじめ・不登校のない学校づくりに努めている」他複数の項目で肯定的評価100%という評価をいただきました。2月の児童アンケートでは、学校が楽しいと答えた児童は86%で、楽しい理由が、「友達と話したり遊んだりできるから」というものが多くかったです。今年度のいじめ認知はありませんでしたが、子どもなのでトラブルは日々起こります。その都度、保護者の方と情報共有し、適切に対応することで、学校が楽しくなるよう努めてまいります。

課題としては、「児童は、「理由をはっきりさせて話すこと」、教職員は、「意見交換の場で、考えを磨きあう授業にしている」の自己評価が低く、次年度は、児童が自ら話したいと思う場を確保し、互いに磨きあえるよう授業を工夫しく必要があります。

また、学力調査の結果から、6年生は国語、社会、理科は県平均より上回り、算数、英語は少し下回る状況でした。内容として、文章で記述するものが不十分であったり、無解答であったりという課題が見られました。そこで、「根拠を示しながら自分の考えを説明できる」ことを目指し、授業を進めてまいりました。その結果、12月の5年生の県評価問題では、無解答がほぼなく、文章記述も改善が見られました。次年度も、この評価結果を生かし、子どもたちの力を最大限伸ばすことができるよう努力してまいります。